

Lanzan libro con crónicas del heavy

"Pájaros negros", de Patricio Jara, repasa la historia del género metal en Chile.

A.D.R.
@delrealsalcedo

En abril, el periodista y escritor Patricio Jara publicó "Pájaros negros: crónicas del heavy metal chileno" (Ediciones B). Pero una prolongada estadia del autor en Estados Unidos impidió su presentación oficial en Santiago. Este sábado a las 16:30, Jara saldará esa deuda, con el lanzamiento del libro en la Feria Internacional de Música Pulsar, que se realizará durante el fin de semana en el Centro Cultural Estación Mapocho. "Estará a la venta y se firmarán ejemplares", detalló a hoyxhoy el autor de este



"Pájaros negros: crónicas del heavy metal chileno" | Ediciones B | P. Ref: \$12 mil

conjunto de crónicas y ensayos, que según explicó, no pretende ser un compendio de la historia del género en el país, sino "ahondar en algunos aspectos que me resultan interesantes dentro de la

escena: conocer cómo funcionan las revistas, las bandas, los productores".

A través de estos testimonios, y de su propia experiencia, el autor reconstruye fragmentos, hits y anécdotas de la historia del rock duro local. Desde sus inicios en los años 80, hasta el apogeo de la escena.

El libro incluye además textos de dos invitados: Alvaro Bisama escribió un ensayo sobre un disco de Dorso, y se reproduce además una entrevista que Alberto Fuguet le hizo al vocalista de Slayer, Tom Araya, en 1988.

¿Cómo crees que ha evolucionado la escena metal en Chile durante las últimas



Patricio Jara es también profesor en la escuela de Periodismo de la UDP.

décadas?

Hay muchos matices. Muchas bandas pueden trabajar profesionalmente sin dejar nunca de ser under. Quizás aquello sea lo que ha mantenido con vida a esta escena por casi 30 años en todo el mundo.

¿Hay algún hito en particular para la expansión del metal en Chile?

Yo creo que los conciertos de Iron Maiden. Primero, el que

no se hizo y que sabotó el gobierno y la iglesia en 1992. Y luego los que se hicieron a partir de 2008, en la Pista Atlética, en el Club Hípico y en el propio Estadio Nacional y que entre todos, sumaron más de 120 mil personas.

¿Qué diferencia a un metalero de los seguidores de otros estilos musicales?

No sé. Todos mis amigos sólo escuchan metal.

* En Pulsar

El libro será presentado el sábado a las 16:30, por Jara y Carlos Costas (Radio Futuro).

* Seis novelas

ha publicado Jara, entre éstas, "El sangrador" (2002), y "Prat" (2009).

Lanzan libro con crónicas del heavy [artículo] A.D.R.

Libros y documentos

AUTORÍA

A. D. R.

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan libro con crónicas del heavy [artículo] A.D.R.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile